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Значительное влияние на виктимизацию молодежи в виртуальной среде оказывает 

имплицитный контент коммуникаций. Специфика общения в социальных сетях позволяет 
недобросовестным адресантам активно использовать способы манипулирования сознанием и 
поведением несовершеннолетних. 

Цель научной статьи – виктимологический анализ имплицитного контента межличностной 
коммуникации несовершеннолетних в социальных сетях, выявление приемов их 
манипулирования посредством латерального программирования.  

Материал и методы. Материалом исследования являются научные концепции виктимизации 
молодежи, в том числе в условиях виртуальной среды, базовые теории лингвистического 
программирования, статистические данные. В работе использовались общенаучные методы, а 
также методы контент-анализа, синтеза, индукции и дедукции. 

Результаты и их обсуждение. В статье рассматриваются различные подходы к определению 
имплицитной информации. Анализируются намеренная имплицитность и способы ее реализации 
посредством механизма латерального программирования. Использование приема латерального 
программирования позволяет  недобросовестным пользователям интернета  воздействовать  на 
поведение несовершеннолетних, минуя их сознание и волю. При этом главный смысл в 
имплицитных сообщениях остается на заднем плане и воспринимается реципиентом как нечто 
«очевидное», как аксиома.  

Разновидностью манипуляции поведением подростков в социальных сетях в рамках 
латерального программирования выступает гипнотический подход, который ориентирован на 
психическое воздействие путем внушения (суггестии). Внушение вызывает снижение 
сознательности и критичности при восприятии имплицитного содержания. При этом от 
воспринимающего не требуется собственного анализа и личной оценки побуждений к 
определенным действиям.  

Заключение. Исследование имплицитного контента виртуальной среды и приемов 
латерального программирования как способа манипулирования сознанием и поведением 
пользователей способствует созданию эффективной системы профилактики виктимизации 
молодежи.  
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программирование, виктимизация, внушение, манипуляция, диффамация, вброс. 
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Implicit content of communications has a significant impact on the victimization of youth in a virtual 

environment. The specificity of communication in social networks allows dishonest addressees to 
actively use methods of manipulating the consciousness and behavior of minors. 

The purpose of the scientific article is a victimological analysis of the implicit content of interpersonal 
communication of minors in social networks, revealing methods of their manipulation through lateral 
programming. 



Materials and methods. The material of the research is the scientific concepts of victimization of 
youth, including that in the virtual environment, basic theories of linguistic programming, and statistical 
data. General scientific methods, as well as methods of content analysis, synthesis, induction and 
deduction were used. 

Findings and  their discussion. The article discusses various approaches  to  the determination of  
implicit  information. The  intentional  implicitness and methods  of  its  implementation  are  analyzed  
through  the mechanism  of  lateral  programming. Using  the  lateral  programming  technique  allows 
unscrupulous Internet users to influence the behavior of minors, bypassing their consciousness and will. 
At the same time, the main meaning in implicit messages remains in the background and is perceived by 
the recipient as something “obvious”, as an axiom. 

A kind of manipulation of the behavior of adolescents in social networks in the framework of lateral 
programming is a hypnotic approach that focuses on mental  impact through suggestion. Suggestion 
causes a decrease  in consciousness and criticality  in the perception of  implicit content. At the same 
time, the perceiver is not required to conduct his own analysis and personal assessment of motives for 
certain actions. 

Conclusion. The study of the  implicit content of the virtual environment and the techniques of  
lateral programming as a way of manipulating the consciousness and behavior of users contributes to 
the creation of an effective system for the prevention of victimization of youth. 
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